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Movilizaciones por pensiones: 
timonel DC llama al Frente 
Amplio a no ser “barra brava” 
DISCREPANCIA. Alberto Undurraga se mostró en desacuertdo con la manifestación que 
el oficialismo convocó a partir de las 18:00 horas. Ministra Jara respaldó “volanteo”. 

Redacción 

statardeel Frente Amplio 
desarrollarásuanunciado 
“volanteo”: sus militantes 

y dirigentessaldránalacallecon 
laintencióndemovilizar einfor- 
mara laciudadanía respecto de 
la reforma previsional que pro- 
pone el Gobierno y las trabas 
conquesehaencontradola ini- 
ciativa que busca mejorar las 
pensiones. Sin embargo, estella- 
mado no hasido bien visto por 
todoslosaliados del Ejecutivo. 

Ayer Alberto Undurraga, 
monel dela Democracia Cris 
na, partido conel que eloficialis- 
mo fue en pacto a la reciente 
elección municipal, llamó a la 
colectividad del Presidente Ga- 
briel Boric a que “no se sumea 
las barras bravas”, en alusióna 
loque, en suopinión, ha hecho 
el Partido Republicano. 

Enentrevista conEmo!TV, el 
diputado planteó que “veo que 
hay disposiciónal diálogo porel 
lado del Gobierno, y por una 
parte dela derecha, alejándose 
dela barra brava de Republica- 
nos, que están en contra de to- 
do”. Y sobrela actividad anun- 
ciadapara hoy por elpartido of- 
cialista expresó que “le digo al 
Frente Amplio que no eluda su 
responsabilidad de empujar el 
acuerdoenel Congreso y queno 
sesumen alas barras bravas”. 

  

  

  

   

GOBIERNO APOYA 

Sinembargo, elamado alamo- 
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EL DIPUTADO LLAMÓ ALA COLECTIVIDAD DE GOBIERNO A BUSCAR ACUERDOS EN EL CONGRESO. 

vilización quelanzóla presiden- 
tadel Frente Amplio, Constanza 
Martínez, para quien “no basta 
contuitear”, no esmal visto por 
La Moneda, cuyos ministroshan 
expresadosu respaldo. 

La titular del Trabajo, Jea- 
nnette Jara, argumentó que “es 
muy importante la opinión ciu- 
dadana en esto” y añadió que 
“antes de 2015 0 2016, sino fue- 

raporlos movimientos sociales 
este tema no se habría tocado. 
Estocoincidió con que empeza- 
ronaegresarlas primeras perso- 
nas que venían del sistema de 
AFP y se vio incumplida la pro- 
mesa que había hechoJoséPiñe- 
raen su momento”. 

Con ello aludió al creador 
del actual sistema previsional, 

quien en 1980 dijo que las AFP 
permitirían que en 2020 los co- 
tizantes jubilarían con el 100% 
desusueldo. 

Y el ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, djoen'T13que“el 
que se manifieste la opinión de 
la ciudadaníano deberíaseruna 
causadealarma. Creo que elque 
haya un volanteo oalgo deeseti- 
po no me parece que sea una 
transgresión de nada, másme 
preocupael quesobrela base de 
los propios recursos que pagan 
losafiliadossefinancien campa- 
ñascomo las que hemos visto”. 

MOLESTIA POR FILTRACIÓN 
Otro punto respecto dela trami- 
tación de estareforma fuelamo- 
lestia expresada por parlamen- 

tariosde oposición luego de que 
sefiltrara el informe técnico en- 
cargado a especialistas, que 
apuntóa posibles soluciones pa- 
ra llegar a acuerdos y que se 
avanceenla aprobación. 

El presidente dela comisión 
deTrabajo del Senado, Juan An- 
tonio Coloma (UDD, afirmóque 
“quieneslofiltraron están entor- 
peciendo la correcta compre- 
sión entrenosotros delo quees- 
tamos planteando. Loconsidero 
completamente inaceptable”. 

Y debido aqueelinformeno 
había ingresado tiempoalase- 
cretaría dela instancia, el análi- 
sis del documento quedó pos- 
puesto para enero, ya que ayer 
erala última sesión dela comi- 
sión este año.C3 

  

EL DIPUTADO MIROSEVIC EXPRESÓ SU RECHAZO A LA REGULARIZACIÓN. 

Tras el caos, el Registro 
Civil pidió la renuncia a 
director metropolitano 
MIGRANTES. Jorge Zúñiga dejó el cargo 
por lo ocurrido el lunes. 

os días después del caos 
D reportado afuera del Es- 

tadio Víctor Jara, donde 
el Registro Civilrealizó un opera- 
tivo de enrolamiento de migran- 
tes que muchos confundieron 
con untrámite de empadrona- 
miento para regularizar susitua- 
ción, se lesolicitó la renuncia al 
director metropolitano del orga- 
nismo, Jorge Zúñiga. 

De acuerdo con un escueto 

comunicado, el director nacio- 
nal, Omar Morales, le solicitóla 
dimisióna Zúñiga, “la quese hi 
zoefectivaa contar de hoy, I8de 
diciembre de 2024”. 

“Asumirá de manera interi- 
na el cargo Katherine Jorquera 
Reyes hastaladesignacióndeun 
subrogante, que ejercerá mien- 
tras se desarrolla el concurso 
porAlta Dirección Pública”, cie- 
rraelescrito. 

La desordenada atención 
del lunes, cuando miles de per- 

sonasseaglomeraronafueradel 
recinto deSantiago Centro, llevó 

   

al Registro Civila suspender la 
entrega de los RUN provisorios 
hastala próximasemana. 

Paralelamente, el diputado 
'Vlado Mirosevic (PL) fue el pri- 

merlegislador oficialista que ex- 
presósu oposición a laidea de 
unaregularización acotadadela 
situación migratoria para quie- 
nesse empadronaron volunta- 
riamente este año. 

En radio Pauta, dijo mirar 
“con cierta distancia (la medi- 
da), porque me preocupa cuáles 
son los efectos no deseados que 
podría producir una política co- 
mo esta. Recordemos el efecto 

Cúcuta quese produjo enelGo- 
bierno anterior, o sea, el efecto 

llamado quese produjo cuando 
el Presidente Piñera fue a Cúcu- 

ta, y porlotantolo que mepreo- 
cupa no es solamente la desin- 
formación o la confusión”, sino. 

que “gente que está en otras par- 
tes del continente podría des- 
pués de esto, de esta noticia, 

pretender llegar aChile”.c3 

  

  

Emergencia tóxica dejó al menos tres 
muertos en mina ilegal de Hijuelas 

na fatal emergenciatóxi- 
ul case registró ayer en la 

comuna de Hijuelas, Re- 
gión de Valparaíso, donde al 
menos tres personas resultaron 
fallecidas por la exposición a 
grandescantidades de monóxi- 

do de carbono en una mina ile- 
galubicadaenla zona. 

Laalcaldesa de Hijuelas, Ve- 
rónicaRossat, aseguró que “se- 
ría una minera ilegal. Recibífo- 
tos, recibíimágenes de paten- 
tes dela camioneta, inclusome 

hacen llegar el nombre de esta 
minera. Así que le solicité ala 
abogada poner a disposición 
estos antecedentes a los tribu- 

nales porque hechos tan la- 
mentablescomoeel ocurridoes- 
tatarde no pueden seguir suce- 

   

  

diendo y deben ser castigados 
tambiénlos responsables”. 

El Departamento de Salud 
municipal detalló que “aproxi- 
madamente a las 14:25 horas, 
SAMU da a conocer la ocurren- 
ciadeunaintoxicación química 

en minería ensector cercano al 
cerro La Campana y quese diri- 
gían al Cesfam Ocoa algunos 
afectados en una camioneta”. 

Añadió que “desde SAMUse 
indicó enfáticamente queel per- 
sonal del Cesfam.no tocarani se 
acercaraa las personasafectadas 
por riesgo de intoxicación, ya 
quese estaba coordinando con 
bomberosel procesodedescon- 
taminación correspondiente”. 

El municipio confirmó que 

eso efectivamente ocurrió y que 
“posteriora la llamada lleganal 
Cesfamlosafectados, solicitando 
evaluación y atención, a lo quese 
les explica el procedimiento, re- 
tirándoseéstosa otrocentroasis- 

tencial, hecho queseinformaa 
SAMU para coordinar los res- 
guardos correspondientes”. 

Laalcaldesadijoquemástar- 
deloslesionados (seinformó de 
cinco) fueron trasladadas ala Cl 
nica Los Leones de La Calera.Cc3
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